

7 février 1980 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

# ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING À L'OCCASION DE LA PRÉSENTATION DES LETTRES DE CRÉANCE DE M. FERNANDEZ VALDES, AMBASSADEUR DU CHILI EN FRANCE, PARIS, PALAIS DE L'ÉLYSÉE, LE JEUDI 7 FÉVRIER 1980

` POLITIQUE ÉTRANGÈRE ` RELATIONS FRANCO - CHILIENNES ` MONSIEUR  
L'AMBASSADEUR,

- C'EST BIEN VOLONTIERS QUE JE REÇOIS LES LETTRES PAR LESQUELLES LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DU CHILI VOUS ACCRÉDITE AUPRÈS DE MOI ET DE MON GOUVERNEMENT EN QUALITÉ D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE.
- LA GRANDE CONNAISSANCE QUE VOUS AVEZ DE NOTRE PAYS, L'AMITIÉ QUE VOUS LUI PORTEZ, LE CAPITAL DE SYMPATHIE QUE VOUS AVEZ SU Y ACQUÉRIR AU COURS DES ANNÉES PASSÉES À PARIS COMME DÉLÉGUÉ PERMANENT DU CHILI AUPRÈS DE L'UNESCO VOUS DESIGNAIENT TOUT PARTICULIÈREMENT POUR CETTE HAUTE MISSION.
- VOUS AVEZ ÉVOQUÉ LES NOMBREUX LIENS CULTURELS ET HISTORIQUES AINSI QUE L'AMITIÉ QUI, DE LONGUE DATE, UNISSENT LE PEUPLE CHILIEN ET LE PEUPLE FRANÇAIS. ILS EXPLIQUENT L'INTÉRÊT TOUT PARTICULIER AVEC LEQUEL L'OPINION DE NOTRE PAYS SUIT LE PROCESSUS EN-COURS AU CHILI ET EN ATTEND UN DÉVELOPPEMENT POSITIF, DANS LE RESPECT DES DROITS DE L'HOMME ET DES PRINCIPES DÉMOCRATIQUES AUXQUELS LA FRANCE EST SI PROFONDEMENT ATTACHÉE.
- ILS EXPLIQUENT AUSSI, MALGRÉ DES CONDITIONS PARFOIS DIFFICILES LA POURSUITE DE NOTRE COOPÉRATION DONT, COMME VOUS L'AVEZ RAPPELÉ, NOUS AVONS RÉCEMMENT FAIT LE POINT ENSEMBLE. NOUS AVONS CONSTATÉ QUE NOS DEUX PAYS, DONT LES RESSOURCES ÉTAIENT, À BIEN DES EGARDS, COMPLÉMENTAIRES, POUVAIENT DÉVELOPPER ENCORE LEURS ÉCHANGES, NOTAMMENT DANS LE DOMAINE CULTUREL ET DANS CELUI DES SCIENCES ET DES TECHNIQUES POUR LE PROGRÈS DE LEURS PEUPLES.
- JE SUIS CONVAINCU QUE VOUS SAUREZ ŒUVRER EFFICACEMENT EN CE SENS ET PUIS VOUS ASSURER QUE, POUR MENER À BIEN VOTRE MISSION, VOUS TROUVEREZ TOUJOURS TANT AUPRÈS DE MON GOUVERNEMENT QU'AUPRÈS DE MOI-MÊME, TOUT L'APPUI QUE VOUS POURREZ DESIRER.
- JE VOUS PRIE DE TRANSMETTRE AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DU CHILI LES ASSURANCES DE MA HAUTE CONSIDÉRATION ET LES VŒUX CHALEUREUX QUE JE FORME POUR LE BONHEUR DU PEUPLE CHILIEN.